



FIFTY-ONE INTERNATIONAL



# Fifty-One Club de Mons-Levant

## D101

# Procès-Verbal

## Mai 2025

<a href="#"><u>RS951 : Latha Verhoeven - La Boccia - le 15 mai 2025</u></a>	2
<a href="#"><u>RS952 : Visite du Mundaneum - La cité des possibles - le 25 mai 2025</u></a>	4
<a href="#"><u>La suite du programme</u></a>	7

Fifty-One Club de Mons-Levant ASBL • Rue Albert Ansiau 2B2 • 7061 Casteau • Belgique  
<http://fifty-one-mons-levant.be> • BE71 0689 3309 5769 • [focmonslevant@gmail.com](mailto:focmonslevant@gmail.com)  
N° d'entreprise : 0475 250 015 • RPM Tribunal de l'Entreprise Hainaut – Division Soignies

LE FIFTY-ONE INTERNATIONAL SOUTIENT LES DROITS DE L'ENFANT



## RS951 : Latha Verhoeven - La Boccia - le 15 mai 2025

### Présences

Olivier Caudron	P	Bruno Labie	P
Guy Cléda	E	Jean-Marc Lecocq	P
Dany Delhaye	P	Amleto Polignano	P
Daniel Delval	P	Jean-Paul Roth	P
Marc Godart	P	Georges Verhoeven	P

### Taux de présence

Pourcentage Club	90%
Pourcentage Total	90%

### Invités (1)

Jean Andris, Bruxelles Europe.

### Visiteurs (1)

Latha Verhoeven et Hughes Castiaux, nos conférenciers du jour

### Menu

Apéro Maison et petite dégustation  
Côte de porc sauce moutarde et légumes du moment  
Beignet aux pommes et boule de glace

### Réunion

Depuis son enfance, Latha a toujours baigné dans le monde de l'animation. Elle a fait partie du Mouvement de Jeunesse de la 13 GCB jusqu'à son adolescence. Elle a ensuite été animatrice dans cette unité, puis elle a élargi son secteur, notamment dans les plaines de jeux pour enfant, et d'autres secteurs de la Jeunesse.



A 21 ans elle entreprend un Bachelor en promotion sociale pour devenir Educatrice Spécialisée en accompagnement Socio-Educatif, en alternance avec son premier Job d'Educatrice spé dans un foyer d'accueil médicalisé pour personnes en situation de Handicap mental modéré à sévère. Elle y occupe un poste fixe pendant 11 années, pour se diriger ensuite vers le secteur de la déficience visuelle, au Service Résidentiel pour Adultes des Amis des Aveugles et Malvoyants de Ghlin, qu'elle a intégré depuis deux ans, toujours en tant qu'Educatrice spécialisée.

Son changement de parcours professionnel souligne un changement de vie mais également une volonté d'innover dans sa prise en charge éducative vis-à-vis de son public cible. C'est pourquoi elle est à l'initiative du projet Boccia qui est né il y a tout juste un an maintenant. Développement personnel, inclusion, sensibilisation, sont les objectifs principaux qui ont contribué à la construction de ce projet.

Latha est accompagnée de Hughes Castiaux, lui-même titulaire d'un bachelier professionnalisant d'assistant social et cadre du secteur non-marchand, est directeur du Service Résidentiel pour Adultes (SRA), hébergeant des personnes déficientes visuelles avec ou sans pathologies associées. Actuellement, deux mandats lui sont confiés: la direction du Service Résidentiel pour Adultes (SRA) et la direction générale de l'Asbl avec ses collègues directeurs, dans un modèle de management participatif. Hughes fait également partie d'une fédération patronale, « l'UNESSA », qui défend le secteur et tente de le faire évoluer.



Sport d'origine gréco-romaine, apparenté à la pétanque, la boccia est reconnue comme discipline paralympique depuis les Jeux Paralympiques de New-York en 1984. C'est l'un des rares sports à ne pas avoir d'homologue « olympique ».

La boccia est apparentée à la pétanque. Les équipes, avec des boules bleues et rouges, doivent se rapprocher au maximum du Jack, la boule blanche qui fait office de cochonnet. La concentration est certainement le facteur clé de ce sport.

Le jeu, c'est tout simple..., c'est un sport en duel, où le but est de marquer le plus de points que son adversaire, sur 4 manches en un temps réduit. La boccia peut se jouer en individuel, en double et en triplette.



La boccia se joue avec des boules de cuir. Les matchs se déroulent sur un terrain couvert lisse et rectangulaire de 12,5 × 6 m. Certains joueurs utilisent une rampe pour déclencher leur tir ainsi qu'une baguette fixée sur la tête ou à la bouche pour pousser les boules.

La boccia est pratiquée dans plus de 75 pays. Elle reste réservée aux athlètes en situation de handicap sévère, ce qui en fait un exemple emblématique de l'inclusion par le sport. C'est pour cette raison que Latha a eu l'idée de développer la Boccia au sein de son service résidentiel. Avec son équipe, elle participe régulièrement à des compétitions qui sont parfois un challenge mais qui aussi soulignent l'importance de la pratique d'un sport, même en situation de handicap.

## Communications

Le projet Viva For Life - régionale du Hainaut Centre suit son petit bonhomme de chemin. Le projet est plus ou moins défini mais les progrès restent lents.

Le président nous conseille de surveiller régulièrement le site du District 101 qui reprend toutes les activités annoncées par les clubs : [Agenda des Clubs](#)



## RS952 : Visite du mundaneum - La Cité des Possibles - le 25 mai 2025

### Présences

Olivier Caudron	P	Bruno Labie	P
Guy Cléda	P	Jean-Marc Lecocq	P
Dany Delhaye	E	Amleto Polignano	E
Daniel Delval	E	Jean-Paul Roth	P
Marc Godart	E	Georges Verhoeven	P

### Taux de présence

Pourcentage Club	60%
Pourcentage Total	60%

### Invités (5)

Carmela Pino, Véronique Godart, Daniela Edoni, Françoise Delbeke, Claudine Maillet

### Visiteurs (0)

### Menu

Petite dégustation et apéritif

### Réunion

En ce lieu unique de notre cité, où, au début du vingtième siècle, deux utopistes, Henri La Fontaine et Paul Hotlet, ont tenté de rassembler la connaissance universelle en un seul endroit. Considéré comme le père de la

Fifty-One Club de Mons-Levant ASBL • Rue Albert Ansiau 2B2 • 7061 Casteau • Belgique  
<http://fifty-one-mons-levant.be> • BE71 0689 3309 5769 • [focmonslevant@gmail.com](mailto:focmonslevant@gmail.com)  
N° d'entreprise : 0475 250 015 • RPM Tribunal de l'Entreprise Hainaut – Division Soignies

LE FIFTY-ONE INTERNATIONAL SOUTIENT LES DROITS DE L'ENFANT



# FIFTY-ONE INTERNATIONAL



documentation et un des précurseurs d'Internet, Paul Otlet a la conviction profonde que l'accès au savoir mène à la paix universelle. C'est dans ce but qu'il crée le Mundaneum avec Henri La Fontaine, avec qui il partage sa passion pour la bibliographie et l'idéal pacifiste.



Véritable visionnaire, il se consacre jusqu'à la fin de sa vie à la réalisation du projet utopique de Cité mondiale dédiée à la connaissance et à la coopération internationale.

Notre guide nous emmène à la découverte de cette exposition "Cité des possibles - Des utopies aux réalités de demain"

Nous explorons ainsi les aspirations humanistes et les visions architecturales qui

ont façonné les utopies et qui nous inspirent encore aujourd'hui.

Au cœur de l'exposition, le projet visionnaire de Cité Mondiale imaginé par Paul Otlet, cofondateur du Mundaneum, mais aussi bien d'autres visions plus bizarres les unes que les autres.

Paul Otlet rêvait d'un espace universel dédié à la connaissance et à la coopération internationale, une ville pensée pour promouvoir la paix et le progrès. Bien qu'elle ne soit jamais devenue réalité, la Cité Mondiale reste une source d'inspiration puissante et intemporelle.



L'exposition nous a fait découvrir aussi de nombreux autres projets apparus dans le monde, passés ou à venir, qui questionnent et repensent notre rapport au monde. Quels enseignements tirer de ces utopies pour relever les défis du vivre-ensemble aujourd'hui ? Comment repenser nos façons d'habiter et de coexister dans un monde en mutation ? Notre guide nous invite à rêver, questionner et réinventer notre futur.

## Communications

Lors de la dernière réunion du groupe régional Viva For Life, le projet qui a été choisi est d'organiser une journée de compétitions/épreuves accessibles à tous, en visant en priorité des entreprises qui pourraient s'inscrire pour réaliser un "team building". Nous avons réservé le lieu: le Sparkoh à Frameries. Il est temps de passer au concret...Nous devons

Fifty-One Club de Mons-Levant ASBL • Rue Albert Ansiau 2B2 • 7061 Casteau • Belgique  
<http://fifty-one-mons-levant.be> • BE71 0689 3309 5769 • [focmonslevant@gmail.com](mailto:focmonslevant@gmail.com)  
N° d'entreprise : 0475 250 015 • RPM Tribunal de l'Entreprise Hainaut – Division Soignies

LE FIFTY-ONE INTERNATIONAL SOUTIENT LES DROITS DE L'ENFANT



réfléchir à des idées concrètes d'épreuves à proposer aux autres clubs de notre régionale. Toutes les idées et les aides sont les bienvenues ! Bloquez déjà la date du 22 novembre 2025 dans votre agenda. Les détails suivront...

## La suite du programme

Date	Réunion	Thème	Conférencier
05/06/2025	RS953	Jeux entre nous	
29/06/2025	RS954	Visite à nos amis de Tournai - Jazz Festival	